

Correos.—SALIDAS.
 Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Mahonés.»
 Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—ENTRADAS.
 De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»
 De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.

Madrid 25 de mayo.

Esta tarde ha continuado en el Congreso el debate acerca de la ley electoral, usando de la palabra el Sr. Pidal que, despues de condenar el retraimiento, ha pedido que se prescindiera del censo en el sistema electoral y se acuda á la representacion por clases.

El discurso del Sr. Pidal ha sido algo vago y poco terminante en sus conclusiones, anunciando tan solo las bases generales de un sistema electoral algo parecido al que existia en la Edad Media, donde la nobleza, el clero y las ciudades, villas y aldeas, tenían representacion propia en las Cortes.

El Sr. Pidal quiere esta representacion propia para el clero, la inteligencia representada por universidades y academias, y la familia y la propiedad. En concepto del orador, el padre de familia debia tener tantos votos como hijos tuviera, y además el correspondiente á su mujer. El Sr. Pidal encuentra conveniente que se aglomeren muchos votos en una sola persona.

Ha contestado al orador ultramontano el individuo de la comision D. Arcadio Roda.

Es casi seguro que despues de la rectificacion entre ambos oradores, se suspenda este debate y se pase á la discusion de algunas de las cuestiones de Hacienda pendientes.

Algunos de los diputados de la mayoría empiezan á murmurar de la lenidad con que el Congreso trata á los diputados militares á propósito de los casos de incompatibilidad que se presentan en algunos de ellos.

El dictámen que ha dado la comision de incompatibilidades, respecto al caso del general Azcárraga, es el motivo de estas murmuraciones, pero hace pocos dias que el Congreso aprobaba otro dictámen idéntico respecto al general Reina, y en la pasada legislatura se han aprobado varios dictámenes de esta clase, entre ellos el que declaraba no sujeto á reeleccion al general Primo de Rivera, cuando se le concedió el título de marqués de Estella.

Esta madrugada parece que se han hecho nuevas prisiones á consecuencia de la conspiracion descubierta, pero no se dice que entre las personas detenidas haya ninguna de significacion politica.

Las noticias que se reciben de las provincias demuestran que hay tranquilidad en todas ellas, creyéndose, por tanto, que las gestiones de los conspiradores se limitaban á armar un alboroto en Madrid. Hay quien cree que sus trabajos estaban en combinacion con los de los carlistas, pero personas recién llegadas de las provincias Vascongadas me aseguran que, cualquiera que sea el descontento que haya en estas por la cuestion de fueros, es cierto y positivo que no tomarán parte en ninguna intentona en sentido carlista ó en cualquier otro.

Créese que en la primera quincena de julio terminarán las Cortes sus tareas de esta primera parte de la segunda legislatura.

Ultima hora.—Tengo noticia mas detallada de las prisiones hechas anoche. Los presos son diez y ocho, personas todas de poco viso; algunas de ellas pertenecientes á la policia de la anterior situacion.

También se han hecho algunas prisiones, pocas, en el ejército del Norte, siendo declarados de reemplazo algunos oficiales, y enviados al Fijo de Ceuta

unos pocos sargentos.

Se han variado todos los gefes y dependientes de las prisiones militares.

Segun las personas que parecen bien enteradas, el proyecto era atrevido. Tratábase de dar un golpe de mano sobre el ministerio de Guerra y el de la Gobernacion, apoderarse del telégrafo, y anunciar á provincias el triunfo de la insurreccion.

Esta loca intentona se ha estrellado contra la fidelidad de la guarnicion de esta corte, á la que en vano han tratado de seducir los oscuros agentes de los trastornadores.

En el salon de periodistas del Congreso ha surgido esta tarde un lance personal entre el director de un periódico moderado y un redactor de un diario constitucional. El motivo ocasional ha sido el juicio poco benévolo que hizo el último del discurso del Sr. Pidal, que hablaba á la sazón. Amigos de ambos señores entienden en el asunto.—P.

(«Provincias.»)

—Han sido nombrados los fiscales que han de entender en las sumarias mandadas instruir contra los militares que se encuentran detenidos en las prisiones militares de San Francisco.

—Un telégrama de Londres, del 24, dá cuenta de la muerte del general Cabrera en estos términos:

«Ha fallecido el general Cabrera despues de un ataque violento de la hipertrofia que venia padeciendo desde muy larga fecha. Esta enfermedad estaba complicada con otras dolencias crónicas.

El general ha muerto asistido por su esposa y un médico de nota que le acompañaba en su residencia de Wentwerth.

El último período de su vida ha sido gravísimo, y el triste desenlace fué comunicado á su familia hace algunos dias, participándoles que eran pocas las esperanzas de vida á que daba lugar el estado del enfermo.

Tenia setenta años y algunos dias.

Su hijo, sus hermanas y su hermano político el Sr. Polo residen en esa corte actualmente, y hoy mismo les habrá sido comunicada la nueva fatal.

MADRID 26 DE MAYO.

Las noticias de la guerra de Oriente que recibimos hoy por el correo, contienen algunos detalles sobre los movimientos marítimos y militares que se verifican en el litoral del Mar Negro, desde Ackerman á Teodosia. La toma de Soukhum-Kalé por los turcos ha producido viva agitacion. Los rusos habian colocado torpedos en todos los sitios favorables y se creian suficientemente protegidos contra los buques enemigos; pero los turcos llevaron hábiles buzos que inutilizaron previamente los torpedos, y de este modo pudieron llegar bastante cerca de la plaza para bombardearla y tomarla. Los ricos ribereños del mar Negro, dominados por un pánico horrible, han abandonado sus tierras, y solo quedan tártaros mahometanos en los alrededores de la Crimea. Una escuadra turca está cruzando entre Eupatoria y Sebastopol con tropas de desembarco.

Para prevenir los peligros que pudieran resultar de estas amenazas de los turcos, los rusos han llamado al 13º cuerpo de ejército y una division del 14º que deben formar la reserva del ejército del Danubio. Eran indispensables estas medidas para

proteger las costas rusas y en particular la embocadura del Dnieper, que están defendidas por la fortaleza de Otchakoff, pero sobre los cuales se teme un ataque de los turcos. Otchakoff es la llave de Nicolaieff, el mas grande y mejor provisto arsenal marítimo de Rusia. El gobierno ruso se muestra muy preocupado de la defensa que prevee tendrá que hacer de sus costas.

—Casimiro Perier ha expresado en un concurso agrícola que acaba de celebrarse, su esperanza de que el pueblo francés, cuando sea de nuevo consultado en los comicios, responderá pidiendo la paz y la república.

ESPULSION DE D. CÁRLOS DE PARÍS.

París 23 de mayo.

Desde hace seis dias la policia francesa vigilaba muy de cerca el domicilio de don Carlos, 47, rue de la Pompe en Passy.

Esta mañana á las siete, el señor Clement, comisario especial de policia, acompañado de cinco agentes, se presentó en el hotel de don Carlos, y exhibiéndole una orden de espulsion, firmada por el señor de Forton ministro del Interior, le intimó la orden de salir de Francia sin pérdida de momento.

A las siete y media don Carlos y doña Margarita, acompañados del general legitimista Charette y del comisario señor Clement, salieron en un landó, escoltado por otro en que iban cuatro agentes, en direccion del camino de hierro del Este.

Allí tomaron los billetes de berlina para Viena, y anunciaron su intencion de dirigirse á Linz, en Austria.

El tren que los conducia salió de la estacion á las nueve y veinte de la mañana del 23.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Madrid 25 de mayo.

En el Congreso el señor Pidal combatiendo la ley electoral ha anatemizado la influencia de los gobiernos en las elecciones y ha dicho que el sistema parlamentario es una ficcion, está muerto. Ha comparado el palacio de las Cortes con la Bolsa diciendo que son casas de contratacion, pues se acude á jugar y se convierten en casas de juego. El señor presidente le ha respondido que faltándose un señor diputado á sí falta al mismo tiempo á la Cámara. El señor Pidal ha continuado condenando enérgicamente el sufragio universal y diciendo que amenaza la paz europea entera, y ha pintado con colores horribles el peligro de que llegue un dia que el sufragio universal traiga al poder viviendo las Cámaras á los socialistas y á los comunistas proclamando el amor libre, el repartimiento de la propiedad y otros escesos.

En el Senado el señor Beranger ha interpelado al ministro de Marina acerca de la separacion de algunos contra-almirantes; ha acusado al ministro de haber faltado á la ley, á la clase y al compañerismo diciendo que no sabia lo que habia hecho y añadiendo que el ministro que no sabe desempeñar su cargo debe dejar el puesto.

El ministro de Marina ha sostenido que no faltó á la ley.

El ministro de Gracia y Justicia ha terciado en el debate.

Mañana se discutirá el proyecto de casacion civil. Se levanta la sesion.

Madrid 26.

Cádiz 25.—Anoche fondeó felizmente en este puerto, procedente de Manila, el vapor español «Aurrerá» de la línea nacional de Filipinas, adelantando nueve dias las noticias de aquel archipiélago á las postales en bandera extranjera.

El «Centro telegráfico universal» ha recibido los siguientes despachos:

«Atenas 24.—Se han organizado fuerzas en Epiró y Thesalia.

Se suceden sin interrupcion las manifestaciones de guerra.

Los candiotas celebran frecuentes reuniones.

Cairo 24.—Comisionados ingleses llegados aquí hacen grandes acopios de víveres para el ejército de Inglaterra encargado de proteger aquí sus intereses y que se elevará á 8,000 hombres por el pronto.

Widdin 24.—Continúa descendiendo el Danubio.

Hace un tiempo excelente que favorecerá las operaciones en grande escala.

Bucharest 24.—El príncipe Milano visitará al czar en el cuartel general de Ploesti, y tal vez su presencia coincida con la gran revista que habrá de pasarse á las tropas antes del paso del Danubio, en cuyo caso asistirá á esta solemnidad militar.

Berlin 24.—El príncipe de Bismark ha conferenciado hoy con el embajador inglés en esta.

Se dá mucha importancia á esta entrevista.

El príncipe Nikita asistirá al bombardeo de Niksik.

Viena 25.—Nótase cierto disgusto en la Hungría, siendo fácil que esta actitud se convierta en agitacion en breve plazo.

Londres 25.—Continúan levantándose en masa contra los rusos las poblaciones del Cáucaso, donde la lucha tiene un carácter esencialmente religioso.

La Puerta ha provisto de armas á los revoltosos.

París 25.—A pesar de cuanto se ha dicho acerca de la actitud de las grandes potencias en la cuestion rumana, prevalece el acuerdo adoptado en principio de no tocar esta cuestion sino cuando tengan lugar las conferencias de la paz.

Londres 25.—El partido tory va á protestar contra la declaracion de independenciam de la Rumanía.

Ha sido bien recibido el tratado para fijar una línea de demarcacion para las operaciones de la guerra.

París 25.—No se confirma la noticia, por mas que se espera, de que piense el gobierno pedir al Senado al reanudar sus sesiones el 16 de junio próximo, la disolucion de la Cámara popular, como desde aquí se ha telegrafiado á la prensa inglesa.»

Madrid 26.

Telégramas de París recibidos hoy anuncian que sigue la agitacion que ha producido en aquella ciudad el reciente cambio ministerial. Tambien se asegura que la Cámara será disuelta.

Anúnciase que el Santo Padre abandonará á Roma.

Las últimas noticias sobre la guerra dicen que los rusos siguen avanzando sobre Erzeroum.

Se considera inminente una gran batalla.

Los rusos han intentado echar un puente cerca de Batoun; pero han sido rechazados con grandes pérdidas.

Londres 24.—En buques turcos enviados al efecto se han embarcado ayer las fuerzas egipcias. Han concluido las negociaciones para una amigable neutralidad con Rusia. Una nota de Gorschakoff lo hará presente á las potencias.

París 24.—En breve quedará terminada la organizacion de la caballería búlgara.

La crecida del Danubio, que amenazó con proporciones considerables, ha inundado grandes territorios, que quedarán convertidos en pantanos y que dificultarán mucho los preparativos.

Las aguas, aunque lentamente, han empezado á descender.

Atenas 23.—Ayer se reunió el Parlamento. Se esperan con ansiedad sus acuerdos. No se habla mas que de declarar la guerra á Turquía. Es seguro que la opinion llevará á la Cámara á este estremo.

San Petersburgo 24.—Los turcos han atacado anteayer á nuestras tropas cerca del cabo de Adier, en la costa de Circasia. Sus tropas de tierra combatian con el apoyo de la escuadra, cuyos fuegos han causado daños sensibles al ejército ruso, inferior en número y posicion.

Despachos de ayer dicen que se renovaba el combate.

Berlin 24.—Klopp, el célebre historiador alemán ha abjurado del protestantismo.

Viena 24.—Continúa la agitacion en Sérvia. El partido exaltado pide la guerra á todo trance. La opinion pública se muestra muy hostil al gobierno del príncipe Milano.

En las segundas elecciones y verificadas anteayer en Sérvia fueron derrotados todos los candidatos ministeriales.

Esto no obstante, los despachos semi-oficiales de Belgrado pretenden infundir confianza, negando que reine agitacion en el país.

Ragusa 24.—Van á ser fusilados en Pristina varios gefes de la insurreccion de los mirditas que cayeron en poder de los turcos.

Londres 25.—El periódico el «Standard» dice esta mañana que el gobierno chino, temiendo los movimientos de la escuadra española en las aguas de China, ha dado orden á los buques chinos estacionados en Tonchon de que vayan á Takoo é impidan cualquier desembarco que intenten en la isla Formosa.

Se sabe que esta noticia no tiene fundamento alguno, pues no existe diferencia alguna entre España y el celeste imperio, y por lo tanto es falso que se haya tomado ninguna precaucion.

(«Imparcial.»)

París 25.—Los rusos bombardean los fuertes de Kars, los cuales contestan vigorosamente.

Han sido apagados los fuegos de las baterías rusas de Hirshova.

La Puerta ha pedido el contingente al bey de Túnez.

París 26.—El «Times» dice que la escuadra rusa que ha salido de los Estados Unidos regresa á Cronstad, y que otros buques irán á Gibraltar para apresar los buques que lleven armas á Turquía.

(«Diario de Barcelona.»)

Berlin 24.—Continúa la prensa publicando artículos muy violentos contra Francia.

Berlin 24.—El periódico la «Gaceta Nacional» dice que parece que el embajador ruso en Londres, conde de Schowaloff, ha hecho aquí comunicaciones importantes acerca de su situacion en Londres, en virtud de la cual el embajador austriaco en aquella capital, conde de Beust, ha tomado una actitud para con el gobierno inglés que considera de gravedad.

Estas comunicaciones han producido aquí una desagradable impresion, coincidiendo con los rumores de una alianza austro-inglesa.

Viena 24.—Se teme que la insurreccion de la Circasia, que se propaga con mucha rapidez, contagie á los tártaros, que ya se manifiestan muy agitados.

Sigue la emigracion al interior de los habitantes rusos de las costas del mar Negro, amenazando quedar desiertas.

Malta 24.—La flota turca ha quedado al Pireo.

París 24.—Un telégrama de Erzeroum dice que el ala izquierda del ejército ruso se estiende hácia el Sur. Los persas forman un campamento de observacion.

Atenas 24.—La escuadra inglesa ha llegado al Pireo á fin de obligar á Grecia á mantener la neutralidad.

San Petersburgo 24.—Grandes fuerzas militares rusas se dirigen hácia Kars y Batoum.

Constantinopla 24.—El gobierno turco está dispuesto á aceptar la proposicion del gobierno austriaco, como la ha aceptado ya Rusia, de no dificultar por largo tiempo la navegacion del Danubio mientras no lo exijan de una manera absoluta las operaciones militares.

Constantinopla 25.—En la Cámara de diputados, los softas presentaron ayer una manifestacion pidiendo que el gobierno tome las medidas necesarias para impedir la renovacion de desastres como el de Ardahan.

A consecuencia de esta manifestacion, se ha proclamado el estado de sitio en la ciudad de Constantinopla y sus alrededores, poniéndose en ejecucion con el mayor vigor, y se ha autorizado al gobierno para desterrar sin prévia formacion de causa á todos los individuos sospechosos.

Londres 25.—El periódico el «Times» anuncia que Rusia movilizará gradualmente todo su ejército para destruir al de Turquía.

Constantinopla 25.—Los rusos marchan de diferentes puntos hácia Erzeroum, centro comercial de los armenios con la Persia, las Indias y la Turquía de Europa.

París 25.—El mariscal Mac-Mahon ha visitado hoy los trabajos de la Exposicion universal á fin de tranquilizar á cuantos estén interesados por esta obra, declarando que eran de todo punto infundados los rumores de que se iba á aplazar dicho certámen.

Los periódicos republicanos sostienen que D. Carlos partió en el momento de recibir la orden de expulsion, asegurando que un carruaje ocupado por agentes de policia le acompañó hasta la estacion férrea.

Otros periódicos aseguran que D. Carlos, presintiendo la medida de que seria objeto, despues de su carta al marqués de Valdespina, partió en seguida espontáneamente, á fin de evitarse el disgusto de la expulsion.

Los softas han promovido un gran tumulto á consecuencia de una peticion dirigida á la Cámara ofreciendo sacrificios (así dice el texto original.)

Berlin 25.—El príncipe de Bismark ha salido para Kissingen.

Bruselas 25.—Las baterías turcas responden desde ayer al bombardeo de Oltenitza sin que hayan ocurrido pérdidas.

Londres 25.—Hoy continuaba el bombardeo de Widin.

Viena 25.—Están terminados los aprestos para atacar á Niksich, cuyo bombardeo se dispone á precensiar el príncipe Nikita.

Atenas 24.—Se han organizado fuerzas en Epiro y Tesalia.

Sin interrupcion se suceden las manifestaciones guerreras.

Los candiotas se conciertan en frecuentes reuniones que se celebran aquí.

GUERRA DE ORIENTE.

Ya ha terminado el movimiento de concentracion del ejército ruso: la artillería de sitio, cuyo transporte ofrecia tantas dificultades, está en la márgen izquierda del Danubio, la conduccion de material y bagajes se efectúa regularmente, y en diversos puntos de los principados se establecen depósitos y almacenes de víveres, parques de artillería é ingenieros, hospitales, oficinas de correos y telégrafos, etc.

Esto dice el «Inválido Ruso», á cuyas noticias pueden servir de confirmacion las de la prensa alemana, que dice, entre otras cosas, haberse observado preparativos formidables en Orsova á Rahova, uno de los puntos mas favorables para el paso del rio.

Abdul-Kerin Pachá despliega actividad grandísima, secundado por sesenta ó mas oficiales extranjeros, ingleses, húngaros y polacos; pero sus fuerzas son inferiores á las del enemigo, hasta el punto de que, segun la «Politische Correspondenz,» no podría presentar en campo abierto 70.000 hombres.

Los rusos han hecho algunos prisioneros en Ardahan, entre ellos un general ú oficial superior.

Dice el «Times» que Rusia no tendria inconveniente en otorgar á Inglaterra la proteccion de Constantinopla y el canal de Suez, si se le reconoce igual derecho respecto de Sérvia, Rumanía, el Montenegro y se le abandona el distrito armenio de Erzerum. Como sea este el resultado de todos los trabajos diplomáticos que nos viene anunciando el telégrafo, no hay gran cosa por qué elogiar á la diplomacia.

La embajada otomana en París ha recibido ya noticias oficiales relativas á la pérdida de Ardahan. El gobierno turco dice que aquella plaza estaba guarnecida por 18 batallones y que no fué posible conservarla, habiéndola atacado el enemigo en número de 50 batallones. «Nuestras pérdidas, añade el telégrafo, consisten en unos 150 muertos y otros tantos heridos.

El gobernador de Odesa ha tomado todas las medidas necesarias para resistir al bombardeo de la plaza.

Crónica Local.

Los pasajeros llegados en el vapor-correo «Mahonés» son los siguientes:

D. Pedro Pretos.—Luis Ferrer.—Ramon Alorda.—Pedro Antonio Sastre.—Jaime Salvá —Rita Aguilar.—Antonio Bagur.—Matías Menendez —José Ponza; y 2 individuos de tropa.—Total 11 pasajeros.

La «Gaceta del día 22 publica la real orden llamando al servicio de las armas 65,000 hombres del alistamiento y sorteo del año actual. Lo mas importante en esta materia es la de entrar á cubrir sus respectivos cupos las provincias Vascongadas, las que darán un contingente de 3.328 hombres.

Las diputaciones repartirán entre los pueblos el cupo de cada provincia en los dias 29 y siguientes del mes actual, publicando el resultado antes del 3 de junio.

Las reclamaciones sobre nueva inclusion de mozos en el alistamiento podrán presentarse en todo el mes de junio.

Si con los mozos sorteados en 4 de marzo no se completase el número de soldados pedidos á algun pueblo y el de otros tantos suplentes, se llamará á los que sorteados para el último reemplazo no hubieren sido destinados al servicio, y á falta de estos se acudirá á los del primer sorteo de 1875, practi-

cando al efecto el oportuno llamamiento y declaracion de soldados en el primero ó dos primeros domingos de junio.

La talla mínima para todos los llamados á cubrir cupo en este reemplazo, será la de un metro 540 milímetros.

Las circunstancias que deben concurrir en los mozos para el goce de las escepciones legales, se considerarán precisamente con relacion al dia 11 de marzo último.

La entrega en caja de los mozos empezará el dia 14 de junio próximo y terminará lo mas tarde en fin de dicho mes.

La sustitucion del servicio militar se realizará en la forma dispuesta por el art. 16 de la ley de 10 de enero último; y con arreglo al art. 17 de la misma, podrá verificarse la redencion á metálico entregando 2000 pesetas en la caja de la Administracion económica de la provincia respectiva, y presentando la oportuna carta de pago á la comision provincial.

Segun nos escribe nuestro corresponsal de Palma el reparto de los mozos que para la actual quinta deben entregar los pueblos de esta isla es el siguiente:

Mahon.	43 mozos 8 décimas.
Ciudadela.	29 » 4 »
Alayor.	18 » 8 »
Mercadal.	16 » 1 »
Villa-Cárlos.	5 » 1 »
Ferrerías.	3 » 3 »

Tan pronto como haya tenido lugar el sorteo de décimas nos será comunicado, y lo pondremos en conocimiento de nuestros lectores.

Segun el repartimiento formado por la Administracion económica de esta provincia y aprobado por la Excm. Diputacion provincial de los dos millones cuatrocientas setenta y seis mil pesetas once céntimos del cupo por la contribucion de inmuebles, cultivo y ganadería, ha correspondido á cada pueblo de esta isla para el año 1877 al 78, al tipo de 20.673 p.Σ de gravámen sobre la riqueza líquida imponible las cantidades siguientes:

Mahon.	104.846.12
Ciudadela.	77.822.20
Alayor.	54.322.17
Mercadal.	35.069.16
Ferrerías.	15.935.50
Villa-Cárlos.	9.978.29
Total.	297.973.44

Leemos en el «Magisterio Balear» del dia 26:

«Segun noticias pronto se harán efectivas y serán destinadas á su objeto las 5.000 pesetas que ha concedido el Gobierno para mejora de las escuelas católicas de Mahon y Villa-Cárlos.

Digno de elogio es el celo que están desplegando tanto el señor Obispo de aquella diócesi, como las Autoridades locales en favor de la enseñanza.»

Esta mañana ha llegado de Ciudadela el señor Obispo de esta diócesi acompañado de su señor secretario y dos canónigos.

El dia de Corpus será cantada otra vez en la parroquia de Santa María la célebre misa de nuestro paisano el presbítero don Benito Andreu que ya tuvimos el gusto de oír el dia de Pentecostes. Oficiará á tan solemne acto Su Ilma. el señor Obispo de esta diócesi.

Con motivo del nuevo cargo que desempeña nuestro amigo don Eduardo Colorado, en la sesion celebrada hoy por nuestro Ayuntamiento se ha dado cuenta de la renuncia que el señor Colorado ha hecho de médico titular del vecino pueblo de San Luis.

Por parte telegráfico se sabe la feliz llegada á Puerto-Rico del vapor trasatlántico «Vidal Sala» el 21 de los corrientes.

Hoy ha vuelto á encargarse de la Alcaldia de esta ciudad el Sr. Baron de las Arenas.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DEL «BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 25 de Mayo de 1877.

Muy señor mio: Los periódicos y las cartas particulares que han llegado de Francia desde mi anterior correspondencia, están unánimes en afirmar que el nuevo Ministerio, que tomó posesion el viénes último, muestra decidido empeño en ir preparando el terreno para las futuras elecciones, de las que tanto espera el mariscal Mac-Mahon, segun se desprende del contenido del Mensage. Es pues indudable que la situacion se va agravando más cada dia como observa toda la prensa europea, pudiéndose asegurar, sin temor de engañarse, que la vuelta al gobierno del Canciller aleman es una consecuencia precisa del último acto político del duque de Magenta.

No son mucho mas halagüeñas las noticias que nos llegan del teatro de la guerra. Desde el poco premeditado bombardeo de la plaza rumana de Kalafat, parece que todo son contrariedades para la Puerta. Bien es seguro que Rusia ha ofrecido localizar la guerra; pero como los acontecimientos obligan la mayor parte de las veces á alterar los mejores cálculos, de aquí que no se puede confiar mucho en semejante promesa. Los telégramas llegados hoy de buen origen ya nos anuncian que dicha potencia trata de bombardear las poblaciones del litoral tunecino, si el Bey resuelve enviar á Turquía el contingente de guerra á que está obligado como á tributario que es de aquella; y esa sola determinacion contraría completamente los propósitos que segun dejo apuntado ha manifestado á la faz de Europa el gobierno del Czar.

Tan alarmantes noticias del exterior influyen poderosamente, como no puede ménos de suceder, á difundir el desaliento y la zozobra en nuestros principales comerciantes. Hoy por hoy el negocio de banca, tan importante ordinariamente en Barcelona, da apenas señales de vida; y los temores que se abrigan sobre la solvencia de algunas casas banqueras del extranjero comprometidas por grandes sumas en los empréstitos de las naciones beligerantes, hacen que las operaciones del giro se restrinjan de una manera extraordinaria.

Continúa nuestro Municipio en la laudable tarea de las mejoras públicas. Las obras para la terminacion de la calle de Bilbao se activan notablemente, y se trabaja tambien mucho en ultimar el importante proyecto de la plaza de Cataluña.

Dentro de pocos dias tendrá lugar la lotería Padró, cuyos lotes consisten en su mayor parte en trabajos artísticos de relevante mérito. Como los productos de la misma se destinan á favor de la apreciable familia del malogrado artista de aquel nombre, es de esperar que dicha lotería dará un satisfactorio resultado.

Siguen á la carga para Puerto-Rico y la Habana los vapores avisados en mi última, cuyas fechas de salida no han sufrido alteracion.—F. C. B.

Variedades.

Ningun hombre debe casarse sin haber estudiado anatomia y hecho la diseccion de una mujer cuando menos.—...

*
**

Todavía no ha podido decidirse si la mujer se inclina á ser infiel mas bien á consecuencia de la imposibilidad en que se halla de ser lo contrario, que por la libertad en que se la deja en este punto.—F. Bacon.

*
**

La mujer es para su marido, lo que su marido la ha hecho.—De Levis.

*
**

El amante siempre desea parecer amable. Hay en este sentimiento un principio de desgracia que conduce á la ridiculez.—Madame de Stael.

*
**

Las hogueras de la inquisicion deberian haber quedado subsistentes para las mujeres que cometen adulterio con los maridos de aquellas de quienes viven ausentes sin causa justificada.—Madame de Necker.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Maximino obispo.

San Maximino fué francés de nacion, hijo de padres muy cristianos. Dió desde niño muestras de la gran santidad á que habia de llegar en adelante. Aplicáronle sus padres á los estudios, y juntamente con los años crecieron en él la santidad y la ciencia. Nunca omitió la oracion ni dejó la lectura de los libros sagrados, uniendo admirablemente la vida activa con la contemplativa. El ayuno y las limosnas daban mayor realce á su cristiana vida. Exigiéndolo así su santa vida, fué colocado, á pesar de su resistencia, en la Silla episcopal de Tréveris. Visitando un día su diócesi, arremetió un oso con el jumentillo que llevaba la ropa y libros del Santo Obispo; este, en castigo de la mala obra que le habia hecho con despedazarle el jumento, obligó al oso á que le sirviese en su lugar. El feroz animal, olvidado de su fiereza nativa, obedeció al Santo, sirviéndole hasta que se vió despedido por él. Cuando San Atanasio fué arrojado de su Silla por los arrianos, le recibió y hospedó con gran caridad S. Maximino. Por último, despues de haber florecido con gran santidad de vida y con obrar muchos milagros, fué á recibir el premio de sus buenas obras el día 29 de Mayo del año 378.

CULTOS.

Corte Eucarística.—Mañana estará de manifiesto S. D. M. en la Ayuda-parroquia de S. José de 6 y 1/2 á 8 y 1/2 tarde.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Rosario en la Parroquia de S. Maria.

Continúan los tiernos y populares ejercicios de Mes del Mayo ó de las Flores dedicado á la simpár Maria; en la Parroquia de San Francisco á la 5 de la mañana, Rosario, Plática y misa con canto; en la Concepcion tambien por la mañana con misa y meditacion. Al toque de oracion en la Parróquia de S. Maria con meditacion y canto, en la del Carmen tambien solemne y otra vez en la Concepcion. Por la tarde en la ermita de N. Sra. de Gracia.

Santo de mañana.

S. Fernando rey de España.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 29.

De Palma en 1 dia Vapor-correo «Mahonés» Capitan D. Juan Thomás con 17 trips. 11 pags. varios efectos y la correspondencia.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 28.—5'40 t.

Mahon 26.—7'8 m.

En el Congreso se ha aplazado el discurso de Castelar para mañana.--

Continúa la interpelacion sobre el presupuesto del Ministerio de Marina.

Interior, 10'90.

Exterior, 11'00.

Bonos, 56'20.

Constantinopla 28.—4'30 t.

Mahon 29.—7'08 m.

Los turcos se han replegado detrás Erzeroum.--Los rusos les amenazan.-- Los Francos Tiradores continúan avanzando por la parte de Asia.

Barcelona 29.—9'4 m.

Mahon 29.—11'17 m.

Berlin 28.--La escuadra alemana marcha al Mediterraneo.--Grecia recibe 36 mil fusiles.--Francia prohíbe las conferencias republicanas.

Bolsa.--10'06.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

ARBITRIO DEL MATADERO.

El día 4 de Junio próximo á las 12 de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados, la subasta para el arriendo del arbitrio Municipal del derecho del matadero por todo el año económico de 1877 á 1878, con sujecion á las condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento para los que gusten enterarse; advirtiendo que los proponentes deberán presentar los pliegos en la mañana del espresado día y precisamente antes de dar la hora indicada.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.—Mahon 26 de Mayo de 1877.—El Alcalde interino, José Vidal y Ruby,

ENCABEZAMIENTO DE CONSUMOS

Habiendo acordado el encabezamiento gremial de los derechos sobre las especies sujetas al impuesto de consumos, se invita á los cosecheros, fabricantes y tratantes en las mismas para que celebren las oportunas conferencias y acuerden lo que estimen conveniente á sus intereses, cuyas reuniones podrán verificar en las Casas Consistoriales; debiendo advertir para conocimiento de todos que en la Secretaría del ayuntamiento estarán de manifiesto los tipos del encabezamiento y demas datos que necesitan conocer, y que si transcurrido el plazo de 8 dias á contar desde mañana no se presentan los gremios ó representantes suyos debidamente autorizados á manifestar su determinacion, se considerará que renuncian al encabezamiento y se procederá al arriendo.—Mahon 26 de Mayo de 1877.—El Alcalde interino, José Vidal y Ruby

Alcaldía de Villa-cárlos.

Se invita á todos los cosecheros fabricantes y tratantes sobre las especies sujetas al impuesto de consumos de esta localidad que deseen encabazarse parcial ó gremialmente por uno ó por todos los ramos, para que manifiesten su determinacion en esta Alcaldía antes del día 3 de Junio próximo.—Villa-Cárlos 28 Mayo 1877.—El Alcalde, José Victori.

Alcaldía de Alayor.

Acordado por este Ayuntamiento bonificar á los propietarios forasteros el exceso sobre le 2'40 p^o de su riqueza imponible que satisficieron en el reparto general de 1875-76, y el que les resulta en el del año económico actual, segun lo mandado por el Gobierno y por la Diputacion provincial, se avisa á dichos propietarios que en el término de ocho dias satisfagan al recaudador de dicho reparto general, la cuota que este año se les ha señalado, quien les abonará, los indicados excesos. Alayor 27 de Mayo de 1877.—El Alcalde, Lorenzo Villalonga.—P. A. del A., Lorenzo Pons Srio.

Pérdida.

Se ha perdido un pendiente (ANALLETA) de oro con una piedra preciosa engastada. La persona que lo presente en esta imprenta calle del Bastion n.º 39 donde existe depositada su gemela, recibirá una gratificacion.

Nodriza.

Una que desearia encontrar criatura para amamantar leche de pocos dias. En esta imprenta informarán.

Para vender.

Un pequeño, sonoro, nuevo y hermoso armonio se halia de venta, á un precio moderado, en la calle de Gracia n.º 131.

AVISO.

Se avisa á los individuos que deseen asistir á la procesion del Corpus el próximo jueves con el traje de Centurion Corneliano, que la noche del miércoles estará abierto el local llamado *es Principal* donde habrá una comision encargada de recibir los vestidos á medida que los vayan entregando —Francisco Quintana.

ESENCIA DE ZARZAPARRILLA DE HONDURAS.

Preparada con la verdadera zarza de Honduras es sin disputa uno de los mejores depurativos para toda clase de afecciones procedentes de impureza en la sangre. Las enfermedades herpeticas, escrofulosas, venereas ó inflíticas son contrarestadas en su curso por la poderosa influencia de nuestra zarzaparrilla de Honduras.

Como atemperante ejerce una accion admirable rebajando la demasiada plasticidad ó erasitud de la sangre, recomendado especialmente en la primavera y en el otoño, épocas del año en que el sistema se hace pesado y los fluidos del cuerpo se vuelven crasos. Con su uso pues se evitarán gran número de enfermedades los que la tomen conforme á las instrucciones de cada botella.

DEPOSITO EN MAHON.

Farmacia de V. Teixidor.

Castillo núm. 32.

LA CATALANA.

SOCIEDAD DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSION DEL RAYO. AUTORIZADA POR REAL DECRETO DEL 25 AGOSTO DE 1865.

Para mas explicacion dirigirse al representante de esta isla, Arravaleta 3. Librería Mahonesa.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.